

## Recortes presupuestales ponen en riesgo los programas sociales (El Financiero m05/08/09)

Recortes presupuestales ponen en riesgo los programas sociales (El Financiero m05/08/09) Ivette Saldaña Miércoles, 5 de agosto de 2009 El gobierno debe recurrir al endeudamiento: Mario de la Cruz. El recorte presupuestal, que ya afectó a los gobiernos estatales y municipales, pone en riesgo la continuidad de muchos programas a nivel local, ya que hay fragilidad en las finanzas, afirmó Mario de la Cruz, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE). Por eso, expuso, el gobierno federal debería pensar en aumentar el déficit fiscal y utilizar mecanismos emergentes como el endeudamiento para no afectar a estados y municipios, pues los planes que dependen de cada entidad pueden desaparecer por falta de recursos. En entrevista señaló que por la actual caída en los ingresos del gobierno seguramente hay otros programas federales afectados, como el de las líneas de garantía que se otorgaron para las empresas a través de Nacional Financiera (Nafin), aunque difícilmente se puede seguir dependiendo de ese tipo de planes emergentes. De la Cruz consideró que el programa de apoyo para que las empresas consiguieran créditos y sobrevivieran después de las afectaciones por la influenza humana fue muy bueno, ya que las tasas de interés de 12 por ciento que se dieron fueron muy atractivas. "Hubo buena colocación y demanda de esos recursos, pero ya se agotaron, y no se ve que vaya a haber una ampliación del presupuesto debido a los recortes presupuestales", dijo el también secretario de Desarrollo Económico de Tabasco. Hace unas semanas, Nafin anunció que concluyó el programa de apoyos financieros para impulsar a empresas afectadas por la contingencia sanitaria, al canalizarse nueve mil 448 millones de pesos en beneficio de 20 mil 953 firmas de todo el país, con créditos vía la banca comercial por hasta dos millones de pesos, plazos de gracia de capital, tasas fijas menores a las de mercado y sin garantías reales. Fragilidad El funcionario insistió en que los gobiernos locales tienen problemas porque el recorte presupuestal "nos está afectando a todos los estados y municipios en mayor o menor medida, y dada la fragilidad de las finanzas estatales, está en riesgo la continuidad de muchos programas", sobre todo de los de carácter social. Por ello, expuso, a nivel federal debería evaluarse incrementar el déficit fiscal para mantener el gasto público, porque vemos con preocupación que los pronósticos de recuperación económica muestran una contracción fuerte del gasto público, que seguirá afectando a los estados y municipios del país. "Si bien la política de endeudamiento no debe ser una política permanente de administración pública, sí debe usarse en momentos como éste" como si fuera un mecanismo compensatorio para enfrentar la crisis. Apenas hace una semana, expertos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimaron que México podría incrementar su déficit fiscal a 4 por ciento en 2009 y a 5 por ciento en 2010, considerando que habrá una fuerte disminución en los ingresos por la caída en la entrada de divisas como consecuencia de la baja en las exportaciones petroleras y la menor tributación. Dijo que las participaciones federales que reciben los gobiernos locales se desplomaron desde que la Secretaría de Hacienda anunció el primer recorte presupuestal de 35 mil millones de pesos en mayo pasado. Y con el segundo recorte de 50 mil millones, del que se informó el 23 de julio, seguirán las afectaciones a los gobiernos de los estados y municipios.